
1 
 

令和 6 年度  第４回福智町地域公共交通会議                         

日時 令和７年３月 26 日（水） ９：５５～10：５０ 

場所 福智町役場 3 階会議室 

事務局 まちづくり総合政策課 

参加者 ＜出席者＞ 

関係者：２１名 
（会長）福智町 副町長：竹下 靖／（副会長）福智町商工会 会長：池田 昇／西鉄
バス筑豊株式会社 田川支社 支社長：和多 正範／田川構内自動車株式会社 総務部
長：長井 智章（代理：嘉久 遥一郎）／有限会社プラス観光 代表取締役：石山 吏
生／平成筑豊鉄道株式会社 運輸事業部長：石松 祥宏／福智町老人会 会長：松尾 
重義／九州運輸局福岡運輸支局 支局長：古賀 秀策（代理：辻 美貴善、山浦 淳
輝）／一般社団法人福岡バス協会 専務理事：中川原 達也（代理：河津 隆幸）／
西鉄グループバス労働組合 副執行委員長：熊本 正志／福岡県立大学 人間社会学部
公共社会学科 教授：堤 圭史郎／福岡県田川県土整備事務所用地課 管理係長：磯田 
靖彦／福岡県田川警察署交通課 交通総務係長：戸田 智宏／福智町社会福祉協議会 
事務局長：中野 雅浩／福智町 総務課長：長野 士郎／福智町 高齢障がい福祉課長：
若林 友克／福岡県企画・地域振興部 交通政策課 課長補佐：三重野 直美（代理：
二宮 圭亮）／福智町 健康子育て支援課長：小松 卓美／福智町立図書館ふくちの
ち 館長：井上 憲治／上野焼協同組合 理事長：髙靏 享一 

事務局：６名 
まちづくり総合政策課 課長：木村 貴代美／まちづくり総合政策課 課長補佐：犬丸
且久／まちづくり総合政策課 課長補佐：松村 俊明／まちづくり総合政策課 係長：
石川 真由美／まちづくり総合政策課 主査：日永田 憲章／まちづくり総合計画課 
主事：小林 麻鈴 

計画策定支援事業者（千代田 C）：２名 
川崎 謙次／成田 光裕 

＜欠席者＞ 

関係者：２名 
福岡県筑豊地区タクシー協会 会長：嘉久 礼子／福智町 PTA 連合会 会長：原口 

将光（敬称略） 

次第 １．開会 

２．議題 

 報告事項 

(１) ふく～るバス実績報告 

(２) 共創・MaaS 実証プロジェクト事業報告 

協議事項 

(１) 地域内フィーダー系統確保維持計画変更認定申請書（案）について 

(２) 令和７年度予算（案）・令和７年度実施事業計画（案）について 

３．その他 

配布資料 ・資料１：ふく～るバス実績報告 

・資料２：共創・MaaS 実証プロジェクト事業報告 

・資料３：地域内フィーダー系統確保維持計画変更認定申請書（案）について 

・資料４：令和７年度予算（案）・令和７年度実施事業計画（案）について 

・別 紙：アンケート調査結果 

会議の様子  
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＜１．開会＞ 

【事務局説明】 

会長（竹内副町長）：平素より福智町地域公共交通についてご尽力いただき感謝申し上げる。 

さっそく本日の議題を事務局より説明願いたい。 

 

＜２．議題＞ 

報告事項（１）ふく～るバス実績報告 

【事務局説明】 

●質疑応答なし 

 

報告事項（２）共創・MaaS 実証プロジェクト事業報告 

【事務局説明】 

運輸支局（辻氏）：他の自治体では全体の７割がアプリ予約の自治体もある。また、高齢者だけでもアプ

リ予約が６割のところもある。 

８頁で web 予約をしたことない方が 44％と多いが、理由はわかるか。 

事務局：web 予約がブラウザからの予約であり、不便であったことが考えられる。不便性の解消を目的

に LINE 予約の導入を行ったが、現状は web 予約者の移行しか見えない。 

    そもそもにスマートフォンを持っていない方が多いことも想定される。 

運輸支局（辻氏）：ターゲットは 60 代くらいのスマホ利用者かと思われる。年齢を絞った分析ができる

とより良いと考える。 

バス協会（河津委員）：割引負担を事業者が負担するのは好ましくないため、町負担が望まれる。 

           デジタルは導入の段階からコストがかかるので、その点も検討が必要と思う。ま

た、デジタルの場合は九州 MaaS を行っているので、既存のシステムの中でデジ

タル回数券の実施ができるかの検討も行ってみてはいかがであろうか。 

事務局：九州 MaaS の活用も検討させて頂く。 

 

協議事項（１）地域内フィーダー系統確保維持計画変更認定申請書（案）について 

【事務局説明】 

運輸支局（辻氏）：内容に微修正がある場合は事務局一任で願いたい。 

●承認 

 

協議事項（２）令和７年度予算（案）・令和７年度実施事業計画（案）について 

【事務局説明】 

田川構内自動車（嘉久氏）：タクシー利用促進の内容と予算を具体的に説明願いたい。 

事務局：高齢者等の免許返納と温泉施設等と連携したタクシーチケットの発行である。また、広報誌等で

田川構内自動車の運転手募集等の周知を行っている。 

    地域交通会議と別の予算で計上しているため、本資料に挙がっていない。 

●承認 
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＜３．その他＞ 

事務局：委員の任期が令和８年３月３１日となっており、異動等ある場合は事務局に一報頂きたい。 

事務局：平成筑豊鉄道の方向性について法定協議会が立ち上がっているところである。今後、平成筑豊鉄

道を維持していくか、別の手段に切り替えていくのかをこの１年間で協議をしていく。協議の結

果によっては、福智町の地域公共交通計画の内容の検討も必要になる。 

現在の福智町地域公共交通計画は令和８年度までとなり、令和９年度以降の計画は令和８年度に

策定予定である。今後、福智町地域公共交通会議の中でも平成筑豊鉄道の情報について報告させ

て頂く。 

 

＜４．閉会＞ 


